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            Animations Sentiers Patrimoine Essertines-en-Châtelneuf 
307 Montée de l’Eglise - 42600 ESSERTINES-EN-CHATELNEUF 

 

Procès-Verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire 

du 31 janvier 2020 

Salle Christian Dumas à Essertines-en-Châtelneuf 
 

 
Le quorum prévu par les statuts étant atteint, l’Assemblée Générale a été déclarée ouverte à 18h30 par la 
Présidente de l’Association. 
 

Ordre du jour : 

• Présentation du Rapport financier 

• Présentation du Rapport moral  

• Projets 2020 

• Questions diverses et appel à cotisations 
 
 

RAPPORT DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 31 JANVIER 2019 
 

Le Rapport est mis aux voix et adopté à l’unanimité. 
 
 

RAPPORT FINANCIER 2019 
 

Présenté par Jacques CLAIRET, Trésorier et validé par Eliane BONNEFOY, Trésorière adjointe. 
On remercie M. le Maire Henri MEUNIER et la Municipalité qui, cette année encore, nous ont beaucoup aidés 
puisqu’ils ont pris en charge toute la signalétique du balisage réalisé par l’entreprise d’impression 3D soit une 
facture de plus de 1000 €. 
 

Le Rapport Financier est mis aux voix et adopté à l’unanimité. 
 
 

RAPPORT MORAL 2019 
 

Les membres qui le peuvent se retrouvent donc le 1er mardi de chaque mois sur le site d’Essertines-Basses. A chaque 
fois nous sommes quinze à vingt à œuvrer. Le site a déjà beaucoup changé et on a de bons retours. C’est 
encourageant. MERCI 
 

En fonction de la météo, des envies et des compétences de chacun, divers chantiers ont vu le jour : 

• Certains préfèrent rester sur le site d’Essertines-Basses pour nettoyer, démousser, enlever le lierre et les 
ronces qui ont pris possession du site. 
Quand il y a peu de risque d’incendies, on joue les pyromanes et on a fait de grands feux pour brûler tous 
les branchages qui s’amoncellent. 

• Certains rebâtissent des murs en pierres sèches. 

• D’autres préfèrent aller entretenir les chemins car l’herbe et les ronces sont très vivaces. De plus avec les 
intempéries qui s’en mêlent, ils ont beaucoup à faire. 

• En fait l’année 2019 a été assez intense avec de gros chantiers comme la construction du banc en pierres, 
le balisage des circuits, l’installation de tables et bancs de pique-nique. 

 

Grâce à Daniel POMPET, qui a pu se procurer des tourets en bois, on a pu créer 4 tables. On remercie aussi 
l’entreprise locale « Les Garçons du Bois » qui nous ont donnés tout le bois, des lames de terrasses en mélèze pour 
réaliser les bancs. Il a fallu terrasser, clouer, visser, enfin le résultat est là et on est fier de ces réalisations. 
 
 

& - Dimanche 28 avril après midi : Rando patrimoine et chorale 

Notre 1ère grande manifestation qui a connu un vrai succès notamment grâce à la participation de Marie-Andrée 
PREYNAT, notre historienne locale, et d’Alambi’Choeur. Elle nous a aussi permis d’obtenir la prime accordée, en 
2018, par le Crédit Agricole dans le cadre de son opération « Mise à l’honneur des associations ». 
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& - 18 et 19 mai : Weekend en Lozère 

Nous nous sommes déplacés jusqu’à Prunières à la découverte du site médiéval d’Apcher. Nous y avons été 
accueillis par M. Rolland ODOUL, à la fois Maire de la commune et Président de l’Association. Il était intarissable et 
il ne nous a pas accompagnés pendant 48h. Au final un weekend end très convivial et instructif. 
 

& - 24 juin : Préparation de l’esplanade en vue d’installer le banc en pierre dans le cadre de l’opération « Cabane 
éphémère » initiée par le Centre Culturel de Goutelas. 
 

& - 1er- 2 et 3 juillet : Construction du banc en pierre 
 

& - 26 et 27 août : Balisage des circuits pédestres 
 

& - 20 octobre : Certains membres de l’ASPEC ont participé à l’organisation de la Marche des Ollagnes en tenant 
un ravitaillement ou tout simplement en s’inscrivant à la marche. 
 

& - Idem pour l’organisation du marché de Noël du 24 novembre. On a fourni un gros travail dans la décoration du 
bourg. C’est ludique et cela nous a permis de participer aux bénéfices de la manifestation. C’est un petit plus. 
 

Le Rapport Moral est mis aux voix et adopté à l’unanimité. 
 
 

PROJETS 2020 
 

& - 1 - On reconduit nos journées sur site, le 1er mardi de chaque mois 
 

& - Intervention de M. Jacques VINCENT, artiste (vincent-jacques.artistescotes.com) 

Jacques est amoureux du site d’Essertines-Basses et se propose de refaire gratuitement les vitraux. Il propose 4 
techniques différentes : 

• Vitrail classique au plomb 

• Tiffany 

• Fusing 

• Peinture sur verre 
Il laisse le soin à l’Association de choisir la technique et le type de vitrail (médiéval ou contemporain, abstrait ou 
figuratif). 
Les châssis seront faits par Roger BRUNEL. 
Pour les sécuriser face au vandalisme, il est prévu de les renforcer sur la face extérieure par un survitrage. C’est 
Paul JOSSERAND qui s’en charge. 
 

& - 2 - Réfection des bancs 

Le bois (des troncs de chêne) a donc été acheté en 2018 par la Mairie sur les conseils de Christian DAVID. Il a été 
débité en planches et est actuellement entreposé dans les ateliers de Christian pour séchage. 
Dès que le bois sera sec, on pourra passer à la réalisation. 
 

& - Réfection des portes de la Chapelle 

C’est Roger BRUNEL qui prend en charge la réfection de ces portes à l’identique. 
 

& - 3 - Finalisation des balisages avant une éventuelle inauguration 

Suite aux réflexions des marcheurs qui ont parcouru nos sentiers, il faut apporter quelques petites améliorations, 
rajouter quelques panneaux qui ont été commandés la semaine dernière à l’entreprise 3D Enseignes, qui a déjà 
réalisé tout le balisage. 
Nos sentiers sont désormais recensés au niveau du schéma départemental de la randonnée pédestre. Avec les 
autres circuits répertoriés par les Randonneurs Montbrisonnais (comme le sentier Maurice EPINAT), les sentiers 
répertoriés par le Centre Social, ce ne sont pas moins de 13 balades qui sillonnent notre commune. 
 

En 2020, notre travail va consister 

 À entretenir ces circuits et c’est un gros travail car la végétation est très prolifique, 
 À éditer ces circuits sur papier, 
 À les mettre sur le site internet de la commune afin que les personnes intéressées puissent les télécharger, 
 On envisage d’inaugurer officiellement ces circuits mais comment procéder ? Il faut trouver une date, 

lancer les invitations notamment aux tutelles qui nous ont accordés des subventions, etc... 
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& - 4 - Local technique 

Jusqu’à présent, l’ASPEC ne disposait pas de local pour entreposer tout le matériel qui est dispatché un peu partout 
mais surtout chez Joël MEUNIER. 
La municipalité nous a attribué un local. Il s’agit d’une partie sous la terrasse de la salle Christian DUMAS (environ 
12 m2). Dans l’idéal, il faudrait bâtir une cloison pour séparer et bien délimiter notre secteur. A priori les matériaux 
pourraient être achetés par la commune mais la réalisation serait à charge de l’ASPEC. 
 

& - 5 - Parking 

Actuellement, le parking, à proximité de la chapelle, est devenu inaccessible, c’est la vraie gadoue s’il pleut. 
Comment y remédier ? C’est de la compétence de la municipalité. 
 

&- 6 - Boîte à livres, à lire 

On m’a suggérée d’installer des boîtes à livres sur la commune. J’adhère totalement à cette idée.  On en voit de 
plus en plus, sous toutes les formes, depuis la cabine téléphonique détournée de sa fonction d’origine, d’anciens 
mobiliers, etc... Personnellement, je trouve que celle qui est installée au lieu-dit « La Maisonny » à Bard est très 
intéressante. Il s’agit d’un ancien réfrigérateur habillé de lames de bois. C’est esthétique et les livres sont protégés 
des intempéries. Une autre idée à soumettre aux menuisiers de l’Association. 
 

& - 7 - Travaux intérieur de la Chapelle 

C’est le gros chantier qui me tient à cœur mais pour lequel je me sens un peu débordée…. La chapelle étant inscrite 
aux Monuments Historiques, on ne peut rien faire sans l’autorisation des Bâtiments de France. Pour les travaux il 
faut avoir recours à des entreprises spécialisées et cela a un coût.  Or il serait bien même indispensable de pouvoir 
rejointoyer la nef et refaire les peintures du chœur. J’avoue que je ne sais pas trop comment il faut s’y prendre, 
dans quel ordre il faut agir. Je n’ai absolument aucune idée du coût de ces opérations. Faire faire des devis, 
demander des subventions, demander l’aide de la Fondation du Patrimoine, j’ai l’impression d’être un peu 
dépassée… 
 

& - 8 - Dossier terrains / Mairie de Montbrison 
 

&- 9 - Relations avec l’extérieur 

 28 mai, Loire Forez a organisé une visite du site d’Essertines-Basses. 
 31 juillet, Les Tupins avaient choisi le site d’Essertines-Basses pour leur journée « peinture en extérieur ». 

Ils sont disposés à nous prêter leurs travaux si on veut les exposer lors d’une prochaine manifestation. 
 19 octobre, Maisons Paysannes de France et l’Association « Les Amis de Donzy » sont venus sur place pour 

découvrir notre site et nos travaux. 
 

Guilhem ARNAL fait le lien entre l’ASPEC et la LPO. La position de cette dernière semble évoluée et ils accepteraient 
l’installation de vitraux à condition qu’on laisse une ouverture (type boîte aux lettres) sur le vitrail de la nef. 
 

& - 11 - Sortie 2020 

Comme l’an passé à Apcher, on envisage, en 2020, d’organiser un autre weekend à la découverte de la 
Couvertoirade dans le Larzac, fief des Templiers et Hospitaliers. 
L’ASPEC participera financièrement mais modestement pour ces adhérents. 
Il faut désormais trouver une date qui convienne à un maximum des personnes intéressées. 
 
 

QUESTIONS DIVERSES 
 

 Renouvellement des cotisations : 10 € pour l’année. 
 A l’issue de cette AG, nous sommes 62 adhérents à avoir payé leur cotisation. N’hésitez pas à en parler à 

vos connaissances. 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h15. 
 

La soirée est clôturée par un repas préparé avec talent par Odile. On la remercie comme on remercie aussi toutes 
celles et ceux qui ont mis la main à la pâte !!! 
 

Fait à Essertines-en-Châtelneuf, le 7 février 2020 
 

Anne-Marie CHATAIN, 
La Présidente 


